

Paquetes Informativos

“eSalud: acercándonos al acceso universal a la salud”.

 <p>Pan American Health Organization Regional Office of the World Health Organization</p>	<p>PAQUETE INFORMATIVO <i>Representación OPS/OMS en Cuba</i> <i>Unidad de Gestión de Información y Conocimiento</i></p> <p>Paquete Informativo No.4 "Serie Desarrollo de la PWR"</p> 	
	<p>Promoción de Salud Buenas Prácticas</p>	<p>La Unidad de Gestión de Información y Conocimiento pone a su disposición un servicio en formato electrónico con temas de actualidad en respuesta a los nuevos retos que enfrenta la salud pública. En el presente Paquete Informativo abordamos dos temas que tienen vigencia en el quehacer diario de la práctica de la salud pública: Promoción de Salud: Buenas Prácticas y Atención Primaria de Salud a 30 años de Alma Ata. Este servicio se hará de manera sistemática con el objetivo de llevar el documento científico a cada lugar del país, que la información llegue al lugar y en el momento preciso a los usuarios que la necesitan. La selección de los temas se hará de acuerdo a las prioridades del Sistema Nacional de Salud.</p>
	<p>Atención Primaria</p>	<p>Agradecemos las opiniones de los usuarios en relación a este servicio, lo cual indudablemente conllevará a presentados con mejor calidad próximos volúmenes.</p>
	<p>Explorar CD</p>	<p>Muchas Gracias</p>

Autoras: Lic. Roxana González López; Lic. Liliana Jiménez Vázquez
 Centro de Gestión de la Información y el Conocimiento
 Representación OPS/OMS en Cuba 2012

Antecedentes

La Representación de OPS/OMS en Cuba contó desde sus inicios con una **Biblioteca**, lo cual demuestra la importancia de hacer llegar la información científico técnica a los estudiantes y funcionarios del Sistema Nacional de Salud (SNS) Esta Biblioteca, contaba con las publicaciones mas actualizadas sobre medicina y salud pública, colección que siempre contó con el apoyo de las Sedes de la Organización en Ginebra y WDC. La atención era entonces dedicada, tanto al personal en formación médica como a los funcionarios e investigadores del SNS.

Con el cambio a **Centro de Documentación**, se tomo la decisión de enviar las colecciones de bibliografía médica a la Biblioteca Médica Nacional y a los Institutos. Se comenzó a brindar servicios a usuarios más especializados en los temas de salud pública y cooperación técnica. La atención personalizada en el Centro se amplió con la nueva tecnología instalada para hacerla llegar a todas las instituciones del país via Internet.

Antecedentes

En el 2005, al llamado de la Directora, surge el **Centro de Gestión de Información y Conocimiento**, apoyado en una Organización basada en el conocimiento, en la colaboración, en el aprendizaje y en el fortalecimiento de alianzas y redes. La comunicación brindada no es solo intercambio, sino que genera transformaciones y decisiones.

En respuesta a las necesidades informativas del país, el SNS y la cooperación técnica, se realiza una extensa búsqueda e identificación de informaciones relevantes; se compila la información; se perfecciona y se distribuye en forma de **paquetes informativos**. Para su distribución son utilizados tanto los formatos digitales, como impresos (con alta aceptación aún por parte de los usuarios)



Se comenzó a trabajar más en función de fortalecer la cooperación técnica con el país y el trabajo con nuevos aliados como Infomed, ENSAP, y GICSNU, así como las Direcciones Provinciales y Municipales de Salud y sus Centros de Información de Ciencias Médicas.

La cooperación técnica descentralizada - CTD

En 1996 surge un aliado del proceso de perfeccionamiento de la información y el conocimiento en Cuba. Como alternativa estratégica entre el MINSAP y la Organización, la descentralización de la cooperación técnica hasta los niveles locales, permitió que el llamado en aquel momento Centro de Documentación, iniciara un conjunto de actividades de servicio informativo sistemático, consistente en llevar el documento científico y la información sobre salud a cada municipio del país, según sus necesidades.

En su primera etapa, la CTD se desarrolló en 15 municipios, seleccionados mediante un muestreo en el que se consideraron las prioridades en salud de esos territorios y su ubicación geográfica. Posteriormente se fue ampliando hasta completar los 169 municipios existentes en el país.

A cada uno de esos municipios se hace llegar la información elaborada o perfeccionada en el CGIC en los formatos anteriormente destacados. Además, en cada visita de monitoreo técnico a los proyectos de CTD, se inserta la participación de un especialista del CGIC con el objetivo de identificar las necesidades informativas y acercar la información científico-técnica actualizada y oportuna a los ámbitos locales, abriendo de este modo un nuevo perfil en la cooperación técnica, **los paquetes informativos**.



El paquete Informativo, una de las buenas practicas de la cooperación técnica en Cuba, consiste en llevar la información científico-técnica (publicaciones, artículos, materiales promocionales, comunicados de prensa, etc.) a lugares remotos donde la conectividad y el acceso al internet son prácticamente imposibles de lograr.

Los encuentros con el nivel local nos permiten mantener una retroalimentación acerca de la eficacia de este servicio así como la actualización sistemática de las acciones que realizan los municipios en pro de la salud y su situación actual esto nos posibilita ofrecer una información relevante, pertinente y oportuna, así como conocer el grado de satisfacción de nuestros usuarios.

Estadísticas:

Bienio 2008-09 (53 municipios del país)

- Las Tunas (8)
- Ciego de Ávila (10)
- Granma (13)
- Santiago de Cuba(9)
- Camagüey (13)

Bienio 2010-11 (45 municipios del país)

- Sancti Spiritus (9) proyectos
- Villa Clara (13) proyectos
- Cienfuegos (9) proyectos
- Matanzas (13) proyectos
- Municipio Especial Isla de la Juventud (1) proyecto

		<p>PAQUETE INFORMATIVO Representación OPS/OMS en Cuba Unidad de Gestión de Información y Conocimiento</p>
<p>Paquete Informativo No.3 "Serie Desarrollo de la PWR"</p>		
	<p>Promoción de Salud</p>	<p>La Unidad de Gestión de Información y Conocimiento pone a su disposición un servicio en formato electrónico con temas de actualidad en respuesta a los nuevos retos que enfrenta la salud pública. En el presente Paquete Informativo abordamos tres temas que tienen vigencia en el quehacer diario de la práctica de la salud pública: Promoción de Salud, Enfermedades Emergentes y Reemergentes y Desastres y Emergencias. Este servicio se hará de manera sistemática con el objetivo de llevar el documento científico a cada lugar del país y además, que la información llegue al lugar y en el momento preciso a los usuarios que la necesitan. La selección de los temas se hará de acuerdo a las prioridades del Sistema Nacional de Salud.</p> <p>Agradecemos las opiniones de los usuarios en relación a este servicio, lo cual indudablemente conllevará a presentarles con mejor calidad próximos volúmenes.</p> <p>Muchas Gracias</p>
	<p>Enfermedades Emergentes y Reemergentes</p>	
	<p>Desastres y Emergencias</p>	
	<p>Explorar CD</p>	

Paquete Informativo

Representación OPS/OMS en Cuba



- Adulto mayor
- Gripe aviar
- Gerencia en salud



Preparado y Editado por:
Unidad de Gestión de Información
y Conocimiento, OPS/OMS.

- Un paquete anual y varios especiales
- Formato amigable
- Especialistas de información del área de CGIC
- Asesoría del consultores áreas técnicas afines
- Se utiliza la información de fuentes oficiales

Organización Panamericana de Salud
Unidad de Gestión de Información y Conocimiento Representación OPS/OMS en Cuba

PAQUETE INFORMATIVO

Paquete Informativo No.2 "Serie Desarrollo de la PWR"



Dengue

La Unidad de Gestión de Información y Conocimiento pone a su disposición el volumen II de los Paquetes Informativos que se producen como parte del proceso de diseminación selectiva de la información que desarrolla la Representación de la OPS/OMS en Cuba.

La temática que presentamos es el DENGUE por la importancia que reviste para la salud de la población de las Américas. Nuestro objetivo es que esta información llegue a cada lugar del país y además, que la misma llegue en el momento preciso a los usuarios que la necesitan. Asimismo la selección de estos temas se hace teniendo en consideración las prioridades del Sistema Nacional de Salud de Cuba.

Agradecemos las opiniones de los usuarios en relación a este servicio, lo cual indudablemente conllevará a presentarles con mejor calidad próximos volúmenes.

¡TODOS CONTRA EL DENGUE!

Explorar CD

Fuentes:

Cumed: <http://iah.bmn.sld.cu/cgi-bin/wxis.exe/iah/>

Lilacs: <http://bases.bireme.br/cgi-bin/wxislind.exe/iah/online/?IsisScript=iah/iah.xis&base=LILACS&lang=e&form=A>

Hinari, Medline, OPSCUB, Wholis, Pudmed, Scielo, etc.

La Cooperación Técnica de la OPS/OMS frente a los daños causados por los huracanes Gustav, Ike y Paloma

Paquete Informativo No.5 "Serie Desarrollo de la PWR"

- Presentación
- Boletín Especial
- Sitrep (Inf. S.N.U.)
- Plan de Acción del S.N.U.
- Galería de Imágenes
- Fondos Movilizados
- Noticias Prensa Nacional



Paquete Informativo No.6 "Serie Desarrollo de la PWR"



- Actualizaciones OMS
- Actualizaciones OPS
- COE y otros reportes
- Comunicados
- Atención en Instituciones de Salud
- Promoción y Educación
- Documentos Técnicos
- Artículos
- Boletines Epidemiológico IPK
- Presentaciones
- Reglamento Sanitario Intern.



Presentación

En la actualidad y posterior a la aprobación del Reglamento Sanitario Internacional y la implementación a nivel mundial de los planes para enfrentar la posible pandemia de influenza aviar, los países están mejor preparados que antes para responder a las emergencias en salud pública de importancia internacional.

La epidemia de gripe por A (H1N1) que ha tenido su mayor repercusión en los países de América Latina y el Caribe, en especial en México, Estados Unidos y Canadá se ha convertido en un problema de salud global que requiere de la contribución y el esfuerzo mancomunado de todos para dirigir las acciones mantenidas en función de la contención y mitigación de la enfermedad.



En relación a esta posible pandemia, falta mucha información para poder caracterizar la amenaza que presenta el nuevo virus de la gripe A(H1N1), sin embargo, gracias al trabajo conjunto en salud pública de los últimos años, los países de las Américas enfrentan este problema de salud con una proyección sanitaria con carácter integral e intersectorial. Es necesario reconocer la realidad que se enfrenta un nuevo virus que infecta a los humanos y que tiene la capacidad de transmitirse de persona a persona, lo cual obliga a un monitoreo y un estrecho seguimiento de la evolución regional de este virus en las Américas y en otras regiones del mundo. Es esencial continuar el esfuerzo entre los países de la OMS y la OPS, para seguir recogiendo información que permita conocer mejor el virus y las características clínico-epidemiológicas de la enfermedad.

Equipo de Trabajo:

- MSc Dr. Rolando Miyar Abreu, Consultor OPS/OMS
Profesor Consultante de la ENSAP
- Dra. Angela Gala, Especialista 2do Grado Hig. y Epid.
Instituto de Medicina Tropical
- MSc. Lic. Roxana González, Coordinadora CGIC
- Lic. Liliana Jiménez, Especialista CGIC
- Lic. Amparo Zequeira, Especialista CGIC

El objetivo de este paquete informativo esta direccionado a ofrecer documentación actualizada que permita incrementar el conocimiento sobre este problema y a su vez motivar la generación de nuevos conocimientos y la aplicación practica de los existentes.

Paquete Informativo Representación OPS/OMS en Cuba Centro de Gestión de la Información y el Conocimiento

Bureau Régional de l'Organisation mondiale de la Santé

Paquete Informativo No.7 "Serie Desarrollo de la PWR"

Adulto Mayor	Enfermedades Emergentes y Reemergentes
Atención Primaria de Salud	Gerencia
Buenas prácticas en promoción de salud	Gripe Aviar
Dengue	Promoción de Salud
Desastres y Emergencia	Libros

El Centro de Gestión de Información y Conocimiento pone a su disposición un compendio de documentos en formato electrónico con variados temas, dichos temas han sido respuesta a retos que enfrenta la salud pública y que mantienen vigencia en el quehacer diario. El objetivo de este CD es llevar el documento digital a lugares del país donde se hace más difícil el acceso a Internet.

Muchas Gracias

Equipo de Trabajo:

- Roxana González, Coordinadora CGIC
email: gonzalez@cub.ops-oms.org
- Liliana Jiménez, Especialista CGIC
email: ljimenez@cub.ops-oms.org
- Amparo Zequeira, Especialista CGIC
email: zequerai@cub.ops-oms.org

COLERA

La Unidad de Gestión de Información y Conocimiento pone a su disposición el Paquete Informativo que se produce como parte del proceso de diseminación selectiva de la información que desarrolla la Representación de la OPS/OMS en Cuba.

La temática presentada es el COLERA por la importancia que reviste para la salud de la población de las Américas. Nuestro objetivo es que esta información llegue a cada lugar del país y además, que la misma llegue en el momento preciso a los usuarios que la necesitan.

Alertas

Planes de Países

Prevención y Control

Comunicación y Educación para la Salud

Vacunación

Vigilancia

Control de Brotes en Emergencia

Laboratorio

Literatura Científica

Retos:

Actualización de las necesidades informativas en las nuevas provincias y en aquellas con varios años de seguimiento en la CTD

Mayor vinculación, a través de Infomed, con los Centros Municipales y Provinciales de Información para elevar los beneficios mutuos del intercambio de experiencias en gestión de la información y el conocimiento

Paquetes informativos para uso de las Brigadas Médicas en el exterior (un paquete con información general, colectiva. Otro con información puntual y específica según el país)

Búsqueda de nuevas herramientas y soportes tecnológicos para la transmisión de la información y el conocimiento (tables)

